



Para reforzar la confianza en la policía

Arranca Ponte Buzo en Bahía de Banderas

El presidente municipal Héctor Santana junto a cuerpos de seguridad inauguró esta campaña que promueve la concientización vial y la prevención del delito

MERIDIANO | Bahía de Banderas. Con el objetivo de fomentar la proximidad entre la ciudadanía y los cuerpos de seguridad, dio inicio la campaña de concientización vial y prevención del delito "Ponte Buzo" en la Escuela Primaria Urbana Federal "Independencia", ubicada en San Vicente. El evento, que busca mejorar la seguridad en la región, contó con la presencia del presidente municipal, Héctor Santana, quien ha sido un impulsor clave de estas acciones. Durante la inauguración, el alcalde

Héctor Santana destacó la importancia de fortalecer la relación entre los habitantes y las fuerzas de seguridad. "El objetivo de estas actividades es que la policía municipal y tránsito municipal tengan proximidad con la sociedad; que los niños, en lugar de tener miedo a la policía, le tengan confianza, y que los adultos, en vez de ver en la policía o el tránsito una amenaza, se sientan seguros y sepan que en todo momento vamos a estar respaldados por los elementos", subrayó Santana.

PAGINA 3

En Puerto Vallarta

Apoya Pepe Martínez con pintura marina a pescadores

Junto a regidores del actual Ayuntamiento, se otorgó esta pintura especial a la Federación de Cooperativas de la Industria Pesquera y Acuicola de la Costa Norte de Jalisco

MERIDIANO | Puerto Vallarta. Como un apoyo más a los sectores productivos de Puerto Vallarta, el alcalde interino Francisco José Martínez Gil y regidores del actual Ayuntamiento, entregaron este jueves pintura antivegetativa marina para embarcaciones

pequeñas, en favor de la Federación de Cooperativas de la Industria Pesquera y Acuicola de la Costa Norte de Jalisco. Fue a través de la Dirección de Fomento Agropecuario, Forestal y Pesca que se otorgó este apoyo a los pescadores del municipio,

a quienes el primer edil Pepe Martínez expresó su reconocimiento, pues a pesar de la adversidad mantienen esta importante actividad a flote, reiterando el respaldo de su administración para seguir fortaleciendo su labor.

PAGINA 3



Realizan entrega de cheques y recursos digitales

Fortalecer la agenda de mujeres, nuestra mejor decisión: Alfaro

Desde su primer año de implementación, en el 2019, Fuerza Mujeres cuenta con un total de 24 mil 015 mujeres beneficiarias con un presupuesto total de 588 millones de pesos, teniendo beneficiarias en los 125 municipios de Jalisco.

PAGINAS



En Italia

México se alista para el Campeonato Mundial de Gimnasia Aeróbica

El equipo nacional competirá en las modalidades individual, pareja y trío en el evento que se realizará en la ciudad de Pesaro

PAGINA 8

Para evitar colapso de hospitales en Vallarta

No descartan reconversión hospitalaria por dengue

"En caso de ser necesario, el Hospital Regional de Puerto Vallarta cuenta con 50 camas para atender a igual número de personas de manera simultánea", agregó Álvarez Zayas

MERIDIANO | A. Quadratin PV

En caso de necesitarse, la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) cuenta en el Hospital Regional de Puerto Vallarta con un manual de contingencia para llevar

a cabo la reconversión hospitalaria y poder atender a aquellas personas graves de esta enfermedad.

"Actualmente tenemos ya preparado el plan de contingencia en el Hospital Regional para el manejo de dengue,

así como con el Covid 19, si fuera necesario. Se tendría que hacer esa conversión que hasta ahorita no hemos tenido que hacerla", detalló el director de la Octava Región Sanitaria Jalisco, Jaime Álvarez Zayas.

PAGINA 4



Escuelas con Agua, la iniciativa que suma a reducir la brecha de acceso al agua para los estudiantes en México

A través de esta iniciativa de Fundación Coca-Cola México, Embotelladora del Nayar, Fundación Álica y la Industria Mexicana de Coca-Cola, estudiantes y comunidades escolares en todo México se beneficiarán con acceso al agua limpia, y desinfectada, gracias a esta innovadora iniciativa

De acuerdo con el censo de la Secretaría de Educación Pública, SEP, 2023, más de 17,000 escuelas primarias y secundarias públicas en México cuentan con acceso limitado al agua

Redacción

A través de esta iniciativa, la FCM, Embotelladora del Nayar, Fundación Álica y el resto de la Industria Mexicana de Coca-Cola, fortalecen su compromiso para no solo facilitar

el acceso a un recurso básico, sino también ayudar a capacitar y empoderar a futuras generaciones sobre la importancia del agua y su uso responsable. Esto se realiza a través

de talleres y comités que involucran a estudiantes, docentes y padres de familia para asegurar un impacto duradero en las comunidades escolares de todo el país.

PAGINA 7

NUESTRAS PLUMAS

Los Capitales Optimismo de la OCDE en el futuro de la economía global

Édgar González Martínez

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) confía en que el crecimiento económico global mejora de 3.1% previo a 3.2% para 2024. Cabe destacar que, de materializarse dicho escenario, la economía superaría ligeramente el ritmo de crecimiento de 3.1% observado en 2023. Para 2025

Libros de Ayer y Hoy Nuevo gobierno, recyeto ofendido y hasta el tope de gringos

Teresa Gil laislaquebrillaba@yahoo.com.mx

Gran escándalo hizo el presidente español Pedro Sánchez, porque a su jefe (tal como lo demuestra) no lo invitaron a la toma de posesión de Claudia Sheinbaum.

Otras Inquisiciones Recordando a José Gaos

Pablo Cabañas Díaz.

José Gaos y González Pola (1890-1969), fue un destacado filósofo español que emigró a México al final de la Guerra Civil en España.

PAGINA 2



Los Capitales

Optimismo de la OCDE en el futuro de la economía global

Édgar González Martínez

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) confía en que el crecimiento económico global mejorará de 3.1% previsto a 3.2% para 2024. Cabe destacar que, de materializarse dicho escenario, la economía superaría ligeramente el ritmo de crecimiento de 3.1% observado en 2023. Para 2025, se espera que la economía global mantenga el mismo ritmo de crecimiento de 3.2%. De acuerdo con la OCDE, el crecimiento de la producción mundial se ha mantenido resiliente y la inflación ha seguido moderándose. En este sentido, los indicadores de actividad económica más recientes sugieren que el impulso positivo continúa, especialmente en los sectores de servicios.

Sin embargo, la organización resalta que persisten riesgos importantes para el crecimiento como las crecientes tensiones geopolíticas y comerciales que podrían dañar cada vez más la inversión y aumentar los precios de las importaciones. Adicionalmente, la OCDE señala que el crecimiento podría desacelerarse de lo esperado a medida que los mercados laborales se enfrían. Por el lado positivo, la recuperación de los ingresos reales podría proporcionar un mayor impulso a la confianza y al gasto de los consumidores; al tiempo que nuevas caídas en los precios del petróleo podrían acelerar la desinflación.

La OCDE proyecta una desaceleración en Estados Unidos, que se vería amortiguada por una flexibilización en las políticas monetarias, con crecimientos de 2.6% en 2024 y 1.6% en 2025 (1.8% prev). Para China, la organización realizó ajustes al alza en las expectativas con crecimientos esperados de 4.9% para 2024 y 4.2% en 2025. De esta forma, el gigante asiático se desaceleraría ligeramente desde el 5.2% observado en 2023 a pesar de los esfuerzos de las autoridades por estimular la economía, lo cual es un reflejo de la debilidad que existe en la demanda, los altos niveles de deuda y del deterioro del sector inmobiliario. En Europa se espera que en 2024 la economía crezca en 0.7% y repunte a 1.3% en 2025 (1.5% prev). En cuanto a México, se espera un crecimiento de 1.4% este año (2.2% prev) y una ligera desaceleración en 2025 a 1.2%. La OCDE señala que en nuestro país, la desaceleración actual en el crecimiento de la demanda doméstica persistirá hasta el siguiente año por la pérdida en el impulso del sector de servicios.

Con respecto a la inflación, la organización

sostiene que la inflación general desciende rápidamente hacia los objetivos de la mayor parte de las economías debido a las posturas monetarias de los bancos centrales, menores precios de los energéticos y un relajamiento en las distorsiones en las cadenas de suministro, sin embargo, algunas presiones en los precios persisten. La OCDE estima que para el G20 la inflación proyectada caerá de 5.4% en 2024 (5.9% prev.) a 3.3% en 2025 (3.6% prev). En este sentido, la Organización estima que se alcanzarán las metas de los bancos centrales de la mayoría de los países del G20 hacia el cierre del próximo año.

Finalmente, la OCDE comenta que a medida que la inflación se modera y las presiones en el mercado laboral disminuyen, los recortes en las tasas de interés deberían continuar, aunque el momento y las magnitudes de las reducciones deberán seguir dependiendo de los datos. Además, se necesitan medidas fiscales decisivas para garantizar la sostenibilidad de la deuda, preservar el margen para que los gobiernos puedan reaccionar ante shocks futuros y generar recursos para ayudar a enfrentar futuras presiones de gasto.

La "visa dorada" para obtener la residencia en EU cuesta 800,000 dólares.

Firstpathway Partners, administradora de fondos de inversión que inició operaciones en la Ciudad de México a finales del año pasado, ampliará el número de ciudades donde ofrecerá la oportunidad para que inversionistas mexicanos puedan obtener la visa EB-5, llamada "visa dorada" con una aportación de 800 mil dólares, la cual permite de forma rápida y segura obtener la Residencia Permanente en EU, informó Manuel Ortiz Vicepresidente Global de Negocios.

México es el principal mercado en América Latina seguido por Colombia. Este plan de expansión responde al gran interés que han mostrado los inversionistas y sus familias por participar en el programa, después de ser suspendido durante la Pandemia. Robert Kraft fundó Firstpathway Partners en el 2008. Firma especializada en el Programa EB-5, con una tasa de aprobación del 100 por ciento y proyectos que representan mil millones de dólares, lo cual la convierte en líder a nivel mundial.

Fortune reconoce a Cemex como una compañía que está cambiando el mundo.

Cemex fue reconocida por su innovadora iniciativa VeryNile en Egipto y se ubicó en la posición 24 de 52 empresas incluidas en la lista de Fortune. La lista, seleccionada por periodistas y editores de Fortune a partir de un grupo de aproximadamente 250 compañías, destaca a los negocios que generan un impacto social positivo a través de actividades que forman parte de su estrategia de negocio. Cemex recibió esta distinción por cuarta ocasión.

Fortune reconoció el trabajo de Cemex con VeryNile en la limpieza del río Nilo y el desarrollo de una solución más sostenible para los desechos recolectados. VeryNile es una iniciativa, apoyada por el Ministerio del Medio Ambiente de Egipto, que desarrolla soluciones ecológicas para eliminar los desechos inorgánicos del río Nilo. Los plásticos recuperados del río se reciclan y los desechos no reciclables se utilizan como combustible alternativo en la planta de cemento Assiut de Cemex, mitigando problemas de contaminación en el ecosistema local y mejorando la calidad del agua para la comunidad, al tiempo que genera 150 empleos alternos e ingresos para pescadores y mujeres afectadas por la contaminación del Nilo.

"Nos sentimos honrados, una vez más, por el reconocimiento de Fortune a nuestro modelo de negocio sostenible, que se alinea con la conservación ambiental con el empoderamiento social", dijo el Sr. Fernando González Olivieri, Director General de Cemex. "La iniciativa VeryNile ejemplifica cómo las empresas pueden colaborar con ONGs y la sociedad para transformar positivamente el mundo".

los capitales@yaho.com.mx
www.agendainversiones.com.mx
Twitter: @Edgar4712

Libros de Ayer y Hoy

Nuevo gobierno, reyecito ofendido y hasta el tope de gringos

Teresa Gil
laislaquebrillaba@yahoo.com.mx

Gran escándalo hizo el presidente español Pedro Sánchez, porque a su jefe (tal como lo demuestra) no lo invitaron a la toma de posesión de Claudia Sheinbaum. Lo dijo incluso en una reunión en Estados Unidos al que llevó el actual conflicto que existe entre nuestro país y el europeo porque el llamado rey Felipe VI se negó a responder con probidad la carta enviada por AMLO para dejar saldado el viejo conflicto de la invasión española a tierras ancestrales. Las cosas toman una dimensión de soberbia de parte del llamado monarca y el presidente de ese país, porque para ellos sería lógica esa invitación al que llaman soberano cuando su presencia en México para muchos puede no ser grata. Que ellos tengan un régimen monárquico es cosa suya y hay una dependencia interna en torno a una forma de gobierno que recoge mucho del viejo franquismo.

MONARQUÍA Y GOBIERNO IBERO, CREEN QUE MÉXICO AÚN ES SU COLONIA

Es molesto pedir perdón por las ofensas inferidas por tres siglos a los habitantes de unas tierras, pero más molesto es que no inviten a sus celebraciones. El rey español enseñó la oreja porque la presidenta electa no lo invitó y en cambio lo hizo directamente a Pedro Sánchez; pero éste también la enseñó porque coincidió en el berrinche del llamado monarca. A Sánchez por cierto, la jefa de gobierno le entregó las llaves de la ciudad, a nuestro entender sin merecimiento alguno. El señor Borbón ya la traía desde la toma de posesión de AMLO porque fue el último en ser mencionado y sin ninguna ceremonia o vasallaje. La actitud de despecho tan evidente en Felipe y de paso en Pedro, evidencia su falta de tablas para enfrentar algo que puede pasar de lado. Total que las relaciones con

su país están en suspenso desde hace meses. Pero como que se escucha muy infantil eso de expresar. Estoy muy enojado porque no me invitaron a su fiesta.

LOS GRINGOS SI SE APUNTARON, NOS PATEAN PERO LES GUSTA MÉXICO

El despecho borboniano debe ser profundo porque la toma de posesión de Claudia Sheinbaum, adelanta una buena fiesta de relaciones. Y temen pedérsela. A Pedro le gusta estar cerca de los imperios y andaba por Estados Unidos en una asamblea de la ONU. En una conferencia de prensa sacó a relucir el tema de México donde según medios calificó de inaceptable e inexplicable la postura de Claudia como si nuestro país careciera de dignidad y tuviera que asumir las ofensas de su monarca. La toma de posesión va a estar muy bien representada. Anuncian los gobiernos cercanos a AMLO, su presencia y sus buenas representaciones los que no pueden venir. Pero los gringos si se apuntan acompañando a Jill la esposa de Joe Biden. Con ella llegan nueve funcionarios encabezados por Alejandro Mayorkas Secretario del Departamento de Seguridad Nacional y entre ellos el embajador Ken Salazar, gente que viene seguido a México y que ahora reitera su presencia con un copioso grupo. En eso de los actos oficiales de los que asumen un poder, suele repuntar un convencionalismo que evidencia algo que exhibe al personaje central, el que va a asumir. Lo vimos con AMLO por la forma como capoteó la presencia de Nicolás Maduro en su toma de posesión, cuando podía haber sido una presencia normal como la de muchos otros. Se captan en ese retraimiento, también, las posturas asumidas por este gobierno ante la guerra Rusia-Ucrania y un poco en el caso Israel-Palestina, en el que se asumen cuestiones formales que no deberían de ser en un gobierno realmente abierto. Se toma partido y ya.

Otras Inquisiciones

Recordando a José Gaos

Pablo Cabañas Díaz.

José Gaos y González Pola (1890-1969), fue un destacado filósofo español que emigró a México al final de la Guerra Civil en España. Estudió en la Universidad de Valencia y posteriormente en la Central de Madrid, en donde obtuvo el título de Licenciado en Filosofía en 1923 y el Doctorado en la misma disciplina en 1928. Enseñó en la Universidad de Valencia (1925-1928), en el Instituto de Segunda Enseñanza en León (1928-1930) y en la Universidad de Zaragoza (1930-1933). A su vuelta en Madrid en la Universidad Central, es nombrado Rector en 1936.

Gaos fue discípulo del famoso filósofo José Ortega y Gasset. A México llega en 1938, y trabajó en la Casa de España en México que más tarde sería el Colegio de México. Fue catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional de México (UNAM), que le otorgó el doctorado honoris causa y en la que llegó a ser profesor emérito. Gaos fue un profesor y conferencista brillante, y realizó una importante labor como traductor de obras filosóficas.

En México ejerció además una destacadísima labor como promotor de la profesionalización de la enseñanza de la filosofía y como animador de los estudios filosóficos y humanísticos, y en particular de los mexicanos sobre sí mismos y su propia circunstancia, en la línea trazada por Ortega y Gasset. Gaos adquirió oficialmente la nacionalidad mexicana en 1941. Fue quien forjó el término de "transterrado" —para describir su situación de haberse transplantado desde su "patria de origen" a esta "patria de destino"—, que hizo fortuna y se ha seguido empleando para referirse a toda la inmigración española que resultó de aquella guerra. Gaos renunció en 1966

a la Universidad Nacional Autónoma de México por no poder conformarse moralmente con la resolución que tuvo el conflicto universitario que originó la renuncia a la rectoría de Ignacio Chávez.

Hasta hoy es recordado el curso sobre la "Historia de nuestra idea del mundo", que dio en el Colegio de México en 1966 el último de su vida. También lo fue su trabajo en el Seminario para el "Estudio del pensamiento en los países de lengua española" que llevó en el Colegio de México de 1942 a 1959, y los cursos en la UNAM sobre "El pensamiento de lengua española" de 1945 y 1946. Del tercer grupo hay que destacar los tres cursos que tituló "Metafísica de nuestra vida" (1942 a 1944), el curso de 1953 en que

leyó sus Confesiones profesionales (publicadas en 1958) y sus últimos cursos de 1960 ("De la filosofía") y 1965 ("Del hombre"). Éstos dos últimos cursos, publicados con los mismos títulos en 1962 y 1970, respectivamente, constituyen la exposición más elaborada y sistemática de su pensamiento y se ha dicho incluso que el resto de su obra, "por voluminoso que sea, podrá verse siempre como el esfuerzo que conduce a estos dos libros y en ellos culmina".

Con una ejemplar y fructífera carrera, en plenitud de facultades, y sin haber vuelto nunca, como promotor de la profesionalización de la enseñanza de la filosofía y como animador de los estudios filosóficos y humanísticos, y en particular de los mexicanos sobre sí mismos y su propia circunstancia, en la línea trazada por Ortega y Gasset. Gaos murió en la ciudad de México en 1969, de un ataque al corazón cuando acababa de firmar el acta del examen doctoral de su alumno José María Murriá en el Colegio de México. Este hecho dejó marcado para siempre a Murriá como me lo expresó en una comida en 2019 en el restaurante María Cristina cuando me obsequio su libro titulado De no ser por México: Ayuda a tantos exilados republicanos: 80 aniversario, donde reconoce, con gratitud y exaltada mexicanidad, lo que el gobierno del general Lázaro Cárdenas hizo por miles de españoles que huían de la guerra y la dictadura franquista.



Meridiano

Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOREM, Número 0281-1338-010. Caracterización: 13-025-010. Certificado de Licitación: 13-025-010. Certificado de Licitación de Comercio: 2963. Título reservado por la SEP. ISSN: 1527-8131. Sistema Editorial: de Publicaciones Periódicas. CODIGO: ISSN-018-500. Registro: GOV/MEX/153. Registro CANACENTRA: 3245. Registro ANIFRM: 829-93. Los colaboradores que deseen sus artículos sin responsabilidad del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no sea pedida. Toda la información y correspondencia y sus pedidos deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Jalisco y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en: CDMX: República Mexicana S.A. de C.V. Tel. Sección No. 13-602 Col. del Valle. México. Epitaphy: Jalisco en: CDMX: La Torre del Inquilino. Club de periodistas de México, Fomento MIA S.A. CDMX: Alvarado S. de A. L. Oficinas: Guadalajara, Toluca y Toluca. Independencia 4700, C.P. 47100, Avda. Juárez 50, Toluca, México. México



Para reforzar la confianza en la policía

Arranca *Ponte Buzo* en Bahía de Banderas

* El presidente municipal Héctor Santana junto a cuerpos de seguridad inauguró esta campaña que promueve la concientización vial y la prevención del delito

MERIDIANO | Bahía de Banderas

Con el objetivo de fomentar la proximidad entre la ciudadanía y los cuerpos de seguridad, dio inicio la campaña de concientización vial y prevención del delito "Ponte Buzo" en la Escuela Primaria Urbana Federal "Independencia", ubicada en San Vicente. El evento, que busca mejorar la seguridad en la región, contó con la presencia del presidente municipal, Héctor Santana, quien ha sido un impulsor clave de estas acciones.

Durante la inauguración, el alcalde Héctor Santana destacó la importancia de fortalecer la relación entre los habitantes y las fuerzas de seguridad. "El objetivo de estas actividades es que la policía municipal y tránsito municipal tengan proximidad con la sociedad; que los niños, en lugar de tener miedo a la policía, le tengan confianza, y que los adultos, en vez de ver en la policía o el tránsito una amenaza, se sientan seguros y sepan que en todo momento vamos a estar respaldados por los elementos", subrayó Santana.

El edil también hizo un llamado directo a los elementos de seguridad para que actúen con integridad y respeto hacia los ciudadanos: "Yo le he pedido a todos los policías y a todo el tránsito de Bahía de Banderas que me ayuden a regresarle la dignidad a todo el pueblo, que los tratemos con respeto y que se acaben los abusos que ha habido por mucho tiempo de parte de algunos elementos".

En representación del cuerpo de seguridad, el director de Seguridad Ciudadana y Tránsito Municipal, Edson Olvera García, informó que el programa "Ponte Buzo" tendrá un impacto directo en las escuelas del municipio. "Por instrucciones de nuestro presidente, hemos arrancado el día de hoy con el programa, donde la institución policial va a ir a cada una de las escuelas a dar a conocer qué es lo que estamos

haciendo", puntualizó.

Uno de los momentos más esperados por los niños fue la exhibición de habilidades del oficial tercero José Rubén Almazán Robles, quien, junto con su compañero canino Robin, un perro policía con experiencia en múltiples operativos, demostró técnicas de detección y seguridad.

Para concluir el evento, Héctor Santana se comprometió a atender las necesidades de la Escuela Primaria Urbana Federal "Independencia", entre ellas, emparejar la explanada, mejorar el suministro de agua potable y realizar acciones de descacharrización. Asimismo, instruyó al director de Seguridad Municipal a mantener la zona libre de personas consumiendo alcohol, en respuesta a las preocupaciones de los padres de familia.

Con estas acciones, el gobierno municipal de Bahía de Banderas refuerza su compromiso de trabajar en todas las áreas, garantizando una mayor seguridad y bienestar para todos los habitantes



Para personas adultas mayores

Encabeza Eugenia López el DIFestival

* Con la Fiesta de Agradecimiento, la presidenta del Sistema DIF Vallarta promueve la sana convivencia y calidad de vida entre los jóvenes de la tercera edad

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Para continuar promoviendo los derechos de las personas en situación de vulnerabilidad, la licenciada Eugenia López Ventura, presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Puerto Vallarta, realizó el DIFestival, fiesta de agradecimiento en la que las personas beneficiarias del programa "Casa de Día" disfrutaron de una convivencia recreativa, social y cultural.

"De lo que más disfruté al ser presidenta del DIF es convivir con todos ustedes; porque tienen muchísimo que enseñarnos a todos, el corazón enorme que tienen", enfatizó la presidenta del noble organismo agradeciendo la paz, el positivismo y el corazón de las y los beneficiarios del programa Casa de Día.

Destacó la importancia de las actividades lúdicas, como jugar, bailar, escuchar música o

realizar actividades físicas, que el organismo asistencial impulsa a través de los grupos de la tercera edad y que mejoran su salud y calidad de vida, al evitar su aislamiento.

La presidenta Eugenia López Ventura, agradeció la buena voluntad y confianza, siempre inquebrantable de las personas beneficiadoras, donantes y del voluntariado, que han confiado en su gestión como presidenta del patronado del Sistema DIF Municipal, que hacen posible las actividades como el DIFestival, y poder seguir apoyando a miles de personas en situación de vulnerabilidad.

Teniendo como fondo la música alegre y canciones predilectas de las y los beneficiarios del programa Casa de Día, éstos recibieron obsequios para su uso personal, compartieron los sagrados alimentos, así como amenas charlas con la presidenta López Ventura, y se realizó una entrega de bastones.



En Puerto Vallarta

Apoya Pepe Martínez con pintura marina a pescadores

* Junto a regidores del actual Ayuntamiento, se otorgó esta pintura especial a la Federación de Cooperativas de la Industria Pesquera y Acuícola de la Costa Norte de Jalisco

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Como un apoyo más a los sectores productivos de Puerto Vallarta, el alcalde interino Francisco José Martínez Gil y regidores del actual Ayuntamiento entregaron este jueves pintura antivegetativa marina para embarcaciones pequeñas, en favor de la Federación de Cooperativas de la Industria Pesquera y Acuícola de la Costa Norte de Jalisco.

Fue a través de la Dirección de Fomento Agropecuario, Forestal y Pesca que se otorgó este apoyo a los pescadores del municipio, a quienes el primer edil Pepe Martínez expresó su reconocimiento, pues a pesar de la adversidad mantienen esta importante actividad a flote, reiterando el respaldo de su administración para seguir fortaleciendo su labor.

En este sentido, destacó el gran trabajo

que en equipo realizó el cabildo, "somos gente que quiere a Puerto Vallarta", y eso es lo que ha permitido que se avance en los temas que hoy requiere la ciudad y se entreguen resultados positivos a los vallartenses.

En esta entrega se contó con la presencia del señor Antonio Gieraña Garibaldi, presidente de la Federación de Cooperativas de la Industria Pesquera y Acuícola de la Costa Norte de Jalisco; el profesor Juan Carlos Reyes Sánchez, quien es parte de la mesa directiva de este organismo, así como algunos de los pescadores que serán beneficiados con esta pintura.

Asimismo, se contó con la asistencia de los regidores Eva Grisélda González Castellanos, Guadalupe Guerrero Carvajal y Christian Salcedo Guerrero, además del director de Fomento Agropecuario, Forestal y Pesca, Hugo Salvador Medina Peña.





Valora tu Vida

MÉXICO EN EL CORAZÓN

BONO DE DESCUENTO

AL CONTRATAR CUALQUIER PLAN PREVISOR

VÁLIDO AL 30 DE SEPTIEMBRE 2024

*No aplica con otras promociones, aplican restricciones








322 211 0221

PÓNGASE EN CONTACTO CON NOSOTROS Y UN ASESOR LE APOYARÁ



Es la cuarta obra del gobierno de Héctor Santana

Rehabilitan la avenida 20 de Noviembre de San Juan de Abajo

* "No se me vayan a desesperar porque la calle está cerrada, prefiero que esté cerrada tres meses, pero que se hagan bien las cosas y que les dure toda la vida", aseguró el presidente de Bahía de Banderas

MERIDIANO | Bahía de Banderas

El presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Santana, visitó la localidad de San Juan de Abajo para poner en marcha su cuarta obra en tan sólo siete días de gobierno. En esta ocasión, se trata de la rehabilitación de la avenida 20 de Noviembre, una intervención que abarca mil 650 metros cuadrados en una longitud de 217 metros lineales.

Además de la pavimentación, la obra contempla la renovación de las líneas de agua potable y drenaje, así como la rehabilitación de banquetas y machuelos, todo con el objetivo de mejorar la infraestructura urbana de la zona.

El proyecto, que tendrá una duración de tres meses, cuenta con una inversión de 3 millones 250 mil pesos. La obra está bajo la supervisión del ingeniero César Romario Lima Ramírez, responsable de garantizar que se cumplan los estándares de calidad, cantidad y tiempo establecidos.

Durante su discurso ante los vecinos, el alcalde destacó la importancia de la obra y solicitó la

comprensión de la comunidad por las molestias temporales que ocasionará el cierre de la calle durante los trabajos.

"No se me vayan a desesperar porque la calle está cerrada, prefiero que esté cerrada tres meses, pero que se hagan bien las cosas y que les dure toda la vida", aseguró Santana.

Héctor Santana aprovechó su visita a San Juan de Abajo para reiterar su aprecio por los habitantes del lugar.

"Mi corazón lo tienen los sanjuanenses, porque siempre he recibido el respaldo, respeto y ayuda de todos ustedes, y ustedes saben que yo los quiero mucho, y el gobierno de Bahía de Banderas también los quiere mucho", expresó emocionado.

Durante el evento, los vecinos agradecieron al presidente por la atención a las necesidades de la comunidad, como lo manifestó la señora Elsa Covarrubias:

"Me siento privilegiada de tener un presidente como tú, Héctor Santana, una persona sencilla, honesta, desde hace años lo conocemos. Yo soy beneficiada de esta calle, y la verdad es la principal, hay mucha afluencia, y es importante que nuestra calle esté

bien", comentó.

Finalmente, el alcalde de Bahía de Banderas, Héctor Santana, exhortó a los ciudadanos a confiar en su gestión, asegurando que los recursos serán destinados a obras públicas que beneficien a toda la comunidad.

"Nunca más un peso será desviado a las bolsas de particulares, ahora todo va a ser destinado al servicio público y a las áreas de mejora", concluyó Héctor Santana.



En Jalisco Debe prensa escrita modificar sus políticas para dar más voz a mujeres

* La representación de temas femeninos en la prensa nacional y local es menos de 13 por ciento. De las columnas publicadas en los cuatro medios más importantes de Jalisco, únicamente diez por ciento son escritas por mujeres

MERIDIANO | Ciudad de México

El jefe del Departamento de Estudios Políticos del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades (CUCSH) de la UdeG y Coordinador de la línea de investigación en Comunicación política, doctor Armando Zacarías Castillo presentó el estudio "El micro universo de la mujer en los medios escritos estatales y nacionales", que evidenció que la prensa escrita sigue políticas editoriales que afectan la representación de la mujer en el mundo noticioso.

"Los medios de comunicación, principalmente la prensa escrita, nos marca una guía para establecer la agenda sobre los eventos políticos y sociales. A partir de esto revisamos la realidad noticiosa política y cómo se destaca la presencia de la mujer" explicó. El estudio es realizado con la participación de estudiantes y pasantes de la licenciatura en Estudios Políticos y de Gobierno del CUCSH, los cuales monitorearon seis medios nacionales (El Universal, Milenio, Reforma, El Financiero, Excelsior y La Jornada) y los cuatro medios impresos más relevantes de Jalisco (El Informador, Milenio Jalisco, Diario NTRY y Mural).

La alumna de la licenciatura en Estudios Políticos, Bianny Muñoz Flores, explicó que durante el monitoreo se obtuvo un muestreo de 5 mil 010 notas de primera plana a nivel nacional, de las cuales, 352 abordaban a la mujer como dato noticioso; en Jalisco fueron 3 mil 415, con 374 notas reportando a las mujeres noticiosamente.

En cuanto a la mujer como eje de opinión, se tuvo una muestra de 525 columnas en lo estatal; sólo 66 reportaron a las mujeres dentro del artículo —lo que representa 13 por

ciento del total—, priorizando temas de política, seguridad y salud.

Como opinadoras, explicó Muñoz Flores, se analizaron 4 mil 422 columnas en las que se encontró que una de cada diez columnas son escritas por mujeres, las cuales abordan mayormente temas nacionales, principalmente de seguridad, política y lo social.

"En conclusión, notamos un rezago en la presencia de las mujeres en los medios de comunicación, tanto en ser protagonistas de la nota, como tema de interés para crear columnas, y particularmente como creadoras de contenido. Esto puede deberse a una respuesta de la línea informativa que no brinda suficiente espacio de representación en comparación con la priorización de temas masculinos e instituciones, según las líneas editoriales de cada medio", concluyó Muñoz Flores.

Zacarías Castillo explicó que las estructuras empresariales de los medios no tienen una visión de inclusión de la mujer en temas políticos; sus editoriales no han sido modificados, lo que tendría que ocurrir para poder abordar más estos temas y focalizar esos puestos de poder y que sean encabezados por actores femeninos en la prensa escrita.

"En todo el tiempo que hemos realizado monitoreo no hemos visto cambios significativos en la estructura de aparición de la mujer; observamos, incluso, que como columnistas pueden abarcar diversos temas, pero no se amplía el número de mujeres escribiendo. Para cambiarlo sería necesaria una modificación de las políticas editoriales, la cual pudiera comenzar con el aumento de actores políticos en puestos de poder, primordialmente la aparición de la primera presidenta del país", concluyó Zacarías Castillo.

Para evitar colapso de hospitales en Vallarta No descartan reconversión hospitalaria por dengue

* "En caso de ser necesario, el Hospital Regional de Puerto Vallarta cuenta con 50 camas para atender a igual número de personas de manera simultánea", agregó Álvarez Zayas

MERIDIANO | A. Quadratin PV

En caso de necesitarse, la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) cuenta en el Hospital Regional de Puerto Vallarta con un manual de contingencia para llevar a cabo la reconversión hospitalaria y poder atender a aquellas personas graves de esta enfermedad.

"Actualmente tenemos ya preparado el plan de contingencia en el Hospital Regional para el manejo de dengue, así como con el Covid 19, si fuera necesario. Se tendría que hacer esa conversión que hasta ahorita no hemos tenido que hacerla", detalló el director de la Octava Región Sanitaria Jalisco, Jaime Álvarez Zayas.

Álvarez Zayas dijo que lo que se busca es que no se colapsen los

hospitales por la llegada masiva de pacientes graves. Por ello, recordó las medidas que se deben tomar siempre en casa para evitar la picadura del mosquito.

"En caso de ser necesario, el Hospital Regional de Puerto Vallarta cuenta con 50 camas para atender a igual número de personas de manera simultánea", agregó Álvarez Zayas.

Álvarez Zayas dijo que "es necesario prevenir, pues con la presencia del serotipo tres, la población se encuentra más en riesgo, al ser este una nueva variante".

Asimismo el encargado de la salud en la región habló de la cantidad de cacaños que han sido extraídos de las viviendas en la región, principalmente en Puerto Vallarta.



Reportan 36 por ciento de avance

Planean vacunar contra la rabia a 34 mil perros y gatos de Vallarta

* La vacunación antirrábica es muy importante, porque de esta manera se impide que el virus de la rabia se transmita de los animales a los humanos

MERIDIANO | A. Quadratin

Como parte de la jornada Nacional de reforzamiento de vacunación antirrábica canina y felina en la Octava Región Sanitaria con sede en Puerto Vallarta se lleva a cabo ya la inoculación, según dio a conocer el responsable de la salud en la región Jaime Álvarez Zayas.

"Estamos haciendo una vacunación que es el reforzamiento de la jornada

Nacional contra la rabia, es decir, estamos siendo vacunación canina y felina en toda la Región Sanitaria traemos un avance del 36 por ciento", expresó.

Señaló que el objetivo es aplicar 34 mil dosis a igual número de perros y gatos en la región.

"Planeamos terminar en diciembre de este año ya con el 100 por ciento, estamos con una meta a 34 mil dosis

de vacuna y que vamos a ir avanzando", añadió Álvarez Zayas.

La vacunación antirrábica es muy importante, porque de esta manera se impide que el virus de la rabia se transmita de los animales a los humanos, casos que en los últimos años se han presentado en el país. El más reciente, uno en el municipio de Tepic, Nayarit que padeció una mujer que incluso estuvo hospitalizada.

Y oelaginosas

Estima Agricultura crecimiento de 2% en producción de granos

* En el actual ciclo Primavera-Verano, se prevé una mejora en la producción de maíz para el año agrícola 2024

MERIDIANO | Ciudad de México

El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámula, anticipó que en 2024 se tendrá una producción de 37 millones 200 mil toneladas.

Debido a la buena temporada de lluvias en el actual ciclo Primavera-Verano, se prevé una mejora en la producción de maíz para el año agrícola 2024, con un volumen de 27 millones 550 mil toneladas, cifra similar al récord de 2023.

En reunión con la Cámara Nacional del Maíz Industrializado (Canami), el titular de Agricultura señaló que en el caso del maíz el crecimiento promedio anual del rendimiento fue de 2.5 por ciento, de 2019 a 2023.

Villalobos Arámula reconoció la suma de esfuerzos y capacidades del sector para ser más productivo y ampliar la oferta de granos y oleaginosas a la población, sobre todo en tiempos desafiados en los que se tuvo sequía y azas en los precios globales de los insumos.

La producción total de granos y oleaginosas (maíz, frijol, trigo, arroz, sorgo y soya) del año agrícola 2024 se estima será superior en 2.0 por ciento respecto a 2018, al pasar de 36 millones 450 mil toneladas a 37 millones 200 mil toneladas, a pesar de dos años de sequía severa y un panorama global adverso, resaltó el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámula.

El funcionario federal destacó que el buen temporal del presente ciclo Primavera-Verano 2024, cuya producción de granos y oleaginosas se anticipa superior en 16 por ciento respecto a igual mes de 2023, impulsará un mayor volumen de este

subsector para el cierre de este ciclo agrícola 2024.

En reunión con representantes de la Cámara Nacional del Maíz Industrializado (Canami), Villalobos Arámula comentó que en el caso del maíz, el crecimiento promedio anual del rendimiento fue de 2.5 por ciento, de 2019 a 2023.

Resaltó que se tiene autosuficiencia en maíz blanco, con un volumen de producción que aumentó de 23.7 millones de toneladas, en 2018, a 24.3 millones de toneladas en 2023.

Un reporte de la Secretaría de Agricultura señala que para el maíz, tanto blanco como amarillo, se preveía una reducción anual en 2024 debido a la falta de precipitaciones que mermaron la capacidad productiva del ciclo Otoño-Invierno 2023-2024, pero derivado del buen temporal en el Primavera-Verano que prevalece en el país—salvo la región Noroeste—, ahora se espera un volumen de 27 millones 550 mil toneladas al finalizar este año.

Esta cifra es similar al récord obtenido en 2023 e implica un crecimiento de 3.77 por ciento en comparación con el cierre de 2022 y se prevé que sea 1.4 por ciento mayor respecto al inicio de la presente administración.

De acuerdo con datos del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) y de la Coordinación General de Agricultura, se estiman también crecimientos en la producción de frijol, arroz y sorgo.

El primero cerraría 2024 en un millón 300 mil toneladas, ya que las lluvias llegaron a tiempo y no han parado, con lo cual prácticamente duplicaría el volumen del año previo, afectado por la sequía, y superaría el máximo alcanzado en 2021, de un

millón 290 mil toneladas, con lo que se garantiza también la autosuficiencia.

Mientras que la producción de arroz se estima cierre en 290 mil toneladas, lo que implicaría 40 mil toneladas más en comparación con el año previo y, en el caso del sorgo, se esperan cinco millones 10 mil toneladas, superior en 190 mil toneladas respecto al cierre del año anterior.

La dependencia señaló que la producción nacional de soya se prevé cierre el presente año en 350 mil toneladas, 150 mil toneladas más respecto a 2023, mientras que la de trigo se estima finalice en dos millones 700 mil toneladas.

Villalobos Arámula destacó que la entrega directa, oportuna y sin corrupción a los productores de pequeña y mediana escala y el respaldo del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), el Servicio Nacional de Inspección y Certificación de Semillas (SNICS) y el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) en el acceso de insumos de calidad, manejo de suelos y cuidado sanitario, contribuyen al aumento en la producción agroalimentaria y lo seguirán haciendo.

Afirmó que se entrega un campo productivo, en paz y con agua en la gran mayoría de las presas del país, y programas funcionales que privilegian a las poblaciones más vulnerables y dan de comer a los que nos dan de comer, lo que genera condiciones de igualdad para tener un desarrollo territorial sustentable, con justicia social y con seguridad alimentaria, así como alimentos sólidos para seguir en el fortalecimiento del sistema agroalimentario nacional

Realizan Master Class en línea

Promueven la prevención de embarazo adolescente

* La maternidad temprana obstaculiza el pleno desarrollo de adolescentes y de sus hijas e hijos, destacó la Secretaría de Salud en Jalisco

MERIDIANO | Jalisco

La maternidad y paternidad temprana, suele tener efectos negativos graves en los hijos e hijas de las y los adolescentes, exponiéndolos a condiciones adversas que obstaculizan su desarrollo, motivo por el cual la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) llevó a cabo una Master Class en línea para estudiantes de preparatoria para informar acerca de esta problemática.

Actividad, que se desarrolla dentro del marco de la conmemoración del Día Nacional del Embarazo no Planificado en Adolescentes, importante fecha instituida por la Cámara de Diputados el 8 de diciembre de 2011.

Durante el desarrollo de la charla, Hilaria Patricia Esmeralda Romo Huerta, Coordinadora del Centro de Atención a la Adolescente Embarazada del Hospital Civil de Guadalajara Juan I Menchaca, compartió información relevante acerca de la prevención de embarazo en adolescentes, "implica una serie de riesgos, cambios además de ser un periodo de transición entre la niñez y adultez".

Dijo que la Organización Mundial de la Salud (OMS), ha marcado esta etapa de la vida entre los 10 y 19 años de edad en donde los jóvenes experimentan muchos cambios físicos y emocionales debido al aumento de hormonas. "El embarazo en la adolescencia es la concepción y el desarrollo de un feto en el útero de una persona joven, generalmente entre los 10 y 19 años de edad".

"Porque es tan importante saber sobre el embarazo en adolescentes, porque 21 millones de adolescentes entre 15 y 19 años de edad, quedan embarazadas cada año y de éstas, 12 millones van a llegar a tener a un hijo, lo que puede variar dependiendo de las regiones, el nivel de educación y de cómo se les imparta la sexualidad a nuestras niñas. En algunas regiones las tasas pueden superar hasta el 30%", señaló la experta.

Cabe hacer mención que, en el 30% el número de nacimientos registrados en madres de 15 a 19 años ha pasado de 26048 en el año 2010 a 15 mil 004 en el año 2023, mientras que el número de embarazos en niñas de 10 a 14 años pasó de 958 en el año 2010 a 397 en el 2023, una reducción de 50 por ciento.

Además, Romo Huerta agregó que "en México aproximadamente el 17% de las adolescentes entre 15 y 19 años han tenido un embarazo ya sea que haya resultado en un parto, aborto o muerte fetal. E aquí la importancia de tratar de que nuestras chicas no se embarquen ya que son niñas que aún están en crecimiento y su cuerpo todavía no llega a la maduración, lo que va a traer consecuencias tanto para la madre, el padre y el bebé".

La funcionaria indicó que dentro de los riesgos para la madre se encuentra el enfrentar mayores riesgos de complicación durante el embarazo y el parto tales como preclamsia y eclampsia en donde se les sube demasiado la presión arterial

que llegan a convulsionarse y hasta morir, anemias en donde el producto se ve afectado con bajo peso al nacer, además de cuestiones como ansiedad y depresión por ser señaladas por la sociedad.

Añadió que también existen consecuencias para el padre adolescente como es la Deserción escolar para absorber la mantención de su familia y por lo tanto tiene peores trabajos y de menor remuneración que sus padres, al igual que stress inadecuado a su edad, en general, todo ello condiciona a trastornos emocionales por la estigmatización social

"En consecuencia, las afecciones para el hijo de la madre adolescente es un mayor riesgo de bajo peso al nacer, parto prematuro y complicaciones durante el nacimiento, además de retrasos en el desarrollo físico y emocional, así como mayores tasas de problemas de conducta, menos probabilidades de completar su educación, lo que pueda perpetuar ciclos de pobreza y más probabilidades de convertirse ellos mismos en padres adolescentes".

"Reconocemos y sabemos que la adolescencia es una etapa muy complicada que no se animan el hablar de las presiones que están enfrentando y como tomar decisiones, que no se animan a platicarle a su familia, a sus padres por la etapa que están pasando y también los padres no los sabemos entender y escuchar".

Invitó a las y los adolescentes a informarse más acerca de la salud reproductiva ya sea a través de libros o sitios web confiables, además de clases de educación sexual es elemental.

La especialista también habló sobre los métodos anticonceptivos a los que tienen acceso con facilidad en las unidades de salud y de forma gratuita como son los preservativos que además de prevenir un embarazo son efectivos en la reducción del riesgo de enfermedades de transmisión sexual (ETS) como el VIH, clamidia y gonorrea.

Para Saber El embarazo en menores de 20 años afecta su salud, educación, proyecto de vida, relaciones sociales y culturales, así como su economía entre otros aspectos. En este periodo de la vida el embarazo inicia y/o refuerza una serie de condiciones de vulnerabilidad asociadas a la falta de preparación para esta nueva responsabilidad.

Por ello Jalisco cuenta desde septiembre del 2019 con el Grupo Estatal para la Prevención del Embarazo en Adolescentes de Jalisco (GEPEAJAL) a través del cual se impulsan estrategias y acciones para reducir los embarazos en este grupo de población.

A DÓNDE CUIDAR Los Servicios Amigables se encuentran a disposición de las y los adolescentes en los Centros de Salud más cercanos donde la atención es integral, confidencial y con perspectiva de género. Consulta la página <https://escogenuidade.jalisco.gob.mx/>

Realizan entrega de cheques y recursos digitales

Fortalecer la agenda de mujeres, nuestra mejor decisión: Alfaro

* Desde su primer año de implementación, en el 2019, Fuerza Mujeres cuenta con una total de 24 mil 015 mujeres beneficiarias con un presupuesto total de 588 millones de pesos, teniendo beneficiarias en los 125 municipios de Jalisco.

MERIDIANO | Jalisco

Al entregar equipo electrónico y apoyos simbólicos del programa Fuerza Mujeres, el Gobernador del Estado de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, ratificó que fue la mejor decisión elevar de rango la agenda de las mujeres, al haber transitado del Instituto Jalisciense de la Mujeres, a la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres, a pesar de las críticas que un principio cayeron en él y que hoy, a casi seis años de su gobierno el presupuesto se elevó 24 veces más y se abarcan más políticas que atienden la violencia contra las mujeres, la igualdad laboral, la independencia económica y eliminación de discriminación, es decir, se da igualdad de oportunidades, una igualdad sustantiva, dijo.

Alfaro Ramírez, expresó durante este evento, que valió la pena luchar porque hoy se cuenta con Jalisco más fuerte, avanzado y más allá de una secretaría se tienen también mejores leyes y un diseño con mejor implementación de políticas públicas. Se dijo tranquilo con el equipo que atiende esta agenda cabalmente, tendiendo siempre en cuenta que en el futuro habrá la posibilidad de mejorar las cosas que hay por mejorar y fortaleciendo las que se han hecho bien.

"No, lo que queríamos era pasar de tener un instituto a tener una secretaría que depende directamente del Gobernador, yo trato con Paola, ella no tiene que ver a nadie en el Gobierno para los asuntos de la secretaría más que a mí, porque este es un tema de altísima prioridad y en eso cambió de fondo todo, teníamos un instituto chiquito, aislado, marginado, abandonado y hoy tenemos una secretaría con poder, con presupuesto, ¿saben cuánto creó el presupuesto que había en el último año del Gobierno anterior al que hay hoy para el tema de la igualdad? 24 veces más, lo multiplicamos 24 veces lo que había en el 2018 a lo que hay en el 2024", dijo Alfaro.

Manifestó que este trabajo de reestructuración, organización y priorización de agendas en las mujeres alcanzaron al este sector de la población

no solo de la ciudad, sino de las regiones y de pueblos originarios.

Acompañado por la secretaria Paola Lazo Corvera titular a la SISEMII, y Antonieta Vizcaíno Huerta, Directora de Fortalecimiento Municipal, manifestó que estas tabletas electrónicas que hoy se otorgan cuentan con contenido de capacitación precargado a cargo de la plataforma PLAI (Plataforma Abierta de Innovación), esto para mil beneficiarias del programa de los municipios de El Salto, Guadalajara, Jocoetèque, Juanacatlán, San Pedro Tlaquepaque, Tlajomilco de Zúñiga, Tonala y Zapopan.

"Necesitamos que ustedes sepan todo lo que hay, porque entregar una tableta podría ser un asunto vacío, hueco, lo que estamos entregando es una herramienta de trabajo y una herramienta para la capacitación y la formación de todas ustedes, aprovéchelas bien", agregó.

Paola Lazo, titular de la secretaría, manifestó que a través de estas políticas se promueve y fortalecen tres dimensiones claves para la autonomía para las mujeres: la autonomía personal, social y económica, que se traduce en mujeres que se vinculan y acompañan entre ellas mujeres, convirtiéndose en agentes de cambio.

"Estamos contentas porque este programa nos va permitiendo hacer fuerza con ustedes, que ustedes hagan fuerza entre ustedes mismas, que no se suelten, que se apoyen y que vayamos jalando a más mujeres para avanzar."

La fuerza de las mujeres está en cada una de ustedes y de la fuerza que pueden obtener de cada una de nosotras. No se suelten, no nos suelten, la Secretaría de Igualdad Sustantiva está aquí para apoyarlas, para acompañarlas, y va a seguir aquí, no la van a soltar, no se va a dejar caer y para eso estamos", mencionó la secretaría.

Añadió que la falta de autonomía económica, además de agudizar las brechas de desigualdad, laboral y económicas que viven las mujeres, incrementan las barreras que viven para salir de círculos de violencia.

Antonieta Vizcaíno Huerta, directora de fortalecimiento Municipal explicó que esta tableta se entrega con un diplomado precargado que

permite adquirir conocimientos de administración. Destacó la visita y acompañamiento en los municipios para poder hacer conexión en todas las regiones de la entidad y que los apoyos se dispersaran fortaleciendo los pequeños negocios y brindando asesorías con un enfoque en derechos humanos.

"El dinero se acaba muy rápido el conocimiento se va a quedar para toda su vida. De verdad haganla suya y sigan adquiriendo esos conocimientos y que esos 15 mil pesos se multipliquen para que ustedes puedan seguir creando sus negocios, se vuelvan empresarias y por supuesto puedan seguir empleando a más mujeres y recuerden que ustedes hoy son un referente para sus comunidades y sus municipios", puntualizó Vizcaíno Huerta.

El programa Fuerza Mujeres se creó para promover la participación activa de las mujeres en

la economía del estado y como una acción afirmativa enfocada a reducir las brechas de desigualdad, mediante el fortalecimiento de las capacidades económicas productivas de las mujeres en el estado.

Desde su primer año de implementación, en el 2019, Fuerza Mujeres cuenta con un total de 24 mil 015 mujeres beneficiarias con un presupuesto total de 588 millones de pesos, teniendo beneficiarias en los 125 municipios de Jalisco. Del total de beneficiarias, 3 mil 430 son mujeres pertenecientes a pueblos originarios o comunidades indígenas.

Nayarit SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA

Y TÚ ¿YA SABES QUE HACER ANTE LA LLEGADA DE LLUVIAS?

Sigue algunas de las siguientes recomendaciones:

- Despeja e impermeabiliza la azotea de tu hogar.
- No tires basura en las calles, laderas, cauces de ríos o presas.
- Despeja coladeras y el desague de tu casa.
- Poda tus árboles con dimensiones excedentes para evitar cualquier accidente.

Finalmente, se le hace un atento llamado a la comunidad para hacer uso del número de emergencia 911, si se presenta algún hecho de riesgo.

Ante cualquier situación de emergencia, utiliza el 911.



Destaca millones de visitantes este 2024

Aporta el sector turístico 8 de cada 100 pesos al PIB en Jalisco

* Este 27 de septiembre se conmemora el Día Mundial del Turismo instituido por la Organización Mundial del Turismo (OMT)

MERIDIANO | Jalisco

En el marco del Día Mundial del Turismo, que se conmemora este 27 de septiembre, Jalisco celebra con orgullo el auge que vive su sector turístico, impulsado por las políticas de promoción desarrolladas por el Gobierno del Estado a través de la Secretaría de Turismo de Jalisco (Sectorjal). El sector turístico ha aportado en lo que va de este año, 8 de cada 100 pesos del Producto Interno Bruto (PIB) estatal, de acuerdo con la Secretaría de Turismo Federal.

Gracias a esta labor de promoción conjunta con municipios y la iniciativa privada, se han alcanzado logros significativos, como el incremento en la afluencia de visitantes a lo largo de la actual administración estatal y mayor derrama económica.

De enero a agosto de este año Jalisco recibió 22.1 millones de visitantes, lo que se tradujo en una derrama económica de 50 mil 277 millones de pesos. La afluencia turística alcanzada en este lapso representa casi 3 millones de turistas más que la recibida en el mismo periodo de 2019, un incremento de 14.2%.

Jalisco acumula 8 millones 47 mil pasajeros recibidos a través de 62 mil 739 vuelos, de acuerdo con cifras de Grupo Aeroportuario del Pacífico al cierre del mes de agosto de este año.

Por otro lado, de acuerdo con cifras de la Administración del Sistema Portuario Nacional de Puerto Vallarta (Asipona), 327 mil 957 pasajeros han arribado al destino de playa a bordo de 104 cruceros internacionales durante el periodo de enero a agosto de este año.

Además, en este 2024, destaca el fortalecimiento de la conectividad aérea tanto

del Aeropuerto Internacional de Guadalajara como del de Puerto Vallarta. El 31 de mayo entró en operaciones el vuelo directo Vancouver-Guadalajara, mientras que el 13 de septiembre inició la ruta Toronto-Guadalajara, la segunda conexión de la capital de Jalisco con Canadá. El 22 de octubre arribará el primer chárter procedente de Praga, República Checa a Puerto Vallarta, mientras que el primer vuelo directo de San José, Costa Rica, a Guadalajara llegará el 29 de octubre.

En la temporada invernal se incrementarán de manera importante las conexiones aéreas internacionales tanto para Guadalajara como para Puerto Vallarta, impulsando el turismo procedente de Estados Unidos.

En el marco de esta celebración, la Secretaría de Turismo de Jalisco refrenda su compromiso y dedicación de seguir fomentando el desarrollo sostenible del turismo, impulsando destinos turísticos vivibles y visitables. Todo esto de la mano de programas como el Modelo de Pueblos Mágicos de Jalisco, el Modelo de Conectividad Marítima de la Costa de Jalisco, así como la Academia Turística de Jalisco, entre otros.

PARA SABER

Cada 27 de septiembre desde 1980 se celebra el Día Internacional del Turismo, fecha instituida por la Organización Mundial del Turismo (OMT). Este año se conmemora bajo el lema "El Turismo y la Paz".

Esta celebración brinda una oportunidad única para reafirmar el compromiso con la sostenibilidad y avanzar asegurando los beneficios del turismo, orientado al crecimiento inclusivo y equitativo, el desarrollo sostenible y la paz.

Dejan derrama de más de 50 mil mdp

Recibió Jalisco a 22 millones de turistas de enero a agosto

* La afluencia turística alcanzada en este lapso representa casi 3 millones de turistas más que la recibida en el mismo periodo de 2019, un incremento de 14.2 por ciento

MERIDIANO | A. Quadratin GDL

En el marco del Día Mundial del Turismo, la Secretaría de Turismo Jalisco destaca la importante aportación del sector para el Producto Interno Bruto (PIB) de la entidad, toda vez que de enero y agosto de este año, el estado recibió poco más de 22 millones de visitantes.

Por ello, Jalisco celebra con orgullo el auge que vive su sector turístico, impulsado por las políticas de promoción desarrolladas por el Gobierno del Estado a través de la Sectorjal.

Y es que el sector turístico ha aportado, en lo que va de este año, 8 de cada 100 pesos del PIB estatal, de acuerdo con la Secretaría de Turismo Federal.

Gracias a esta labor de promoción conjunta con municipios y la iniciativa privada, se han alcanzado logros significativos, como el incremento en la afluencia de visitantes a lo largo de la actual administración estatal y mayor derrama económica.

De enero a agosto de este año Jalisco recibió 22.1 millones de visitantes, lo que se tradujo en una derrama económica de 50 mil 277 millones de pesos. La afluencia turística alcanzada en este lapso representa casi 3 millones de turistas más que la recibida en el mismo periodo de 2019, un incremento de 14.2 por ciento.

Jalisco acumula 8 millones 47 mil pasajeros recibidos a través de 62 mil 739 vuelos, de acuerdo con cifras de Grupo Aeroportuario del Pacífico al cierre del mes de agosto de este año.

Por otro lado, de acuerdo con cifras de la Administración del Sistema Portuario Nacional de Puerto Vallarta (Asipona), 327 mil 957 pasajeros han arribado al destino de playa a bordo de 104 cruceros internacionales durante el periodo de enero a agosto de este año.

Además, en este 2024, destaca el fortalecimiento de la conectividad aérea tanto del Aeropuerto Internacional de Guadalajara como del de Puerto Vallarta. El 31 de mayo entró en operaciones el vuelo directo Vancouver-Guadalajara, mientras que el 13 de septiembre inició la ruta Toronto-Guadalajara, la segunda conexión de la capital de Jalisco con Canadá. El 22 de octubre arribará el primer chárter procedente de Praga, República Checa a Puerto Vallarta, mientras que el primer vuelo directo de San José, Costa Rica, a Guadalajara llegará el 29 de octubre.

En la temporada invernal se incrementarán de manera importante las conexiones aéreas internacionales tanto para Guadalajara como para Puerto Vallarta, impulsando el turismo procedente de Estados Unidos.

En el marco de esta celebración, la Secretaría de Turismo de Jalisco refrenda su compromiso y dedicación de seguir fomentando el desarrollo sostenible del turismo, impulsando destinos turísticos vivibles y visitables. Todo esto de la mano de programas como el Modelo de Pueblos Mágicos de Jalisco, el Modelo de Conectividad Marítima de la Costa de Jalisco, así como la Academia Turística de Jalisco, entre otros.

El dato:

Cada 27 de septiembre desde 1980 se celebra el Día Internacional del Turismo, fecha instituida por la Organización Mundial del Turismo (OMT). Este año se conmemora bajo el lema "El Turismo y la Paz".

Esta celebración brinda una oportunidad única para reafirmar el compromiso con la sostenibilidad y avanzar asegurando los beneficios del turismo, orientado al crecimiento inclusivo y equitativo, el desarrollo sostenible y la paz.



Sobre todo en el aspecto de la reparación del daño

Buscamos una legislación eficaz contra el feminicidio: diputada

* "Quiero decirles que la legislatura pasada hizo un gran trabajo sin duda, tuvieron muchos avances, pero todo es perfecto, nosotros queremos enfocarnos mucho en el tema de la reparación para las víctimas", dijo la diputada Jocelyn Patricia Fernández Molina

Oscar Gil

Si bien es cierto es un tema que en la realidad no debería tan siquiera existir, la instalación de la Comisión Especial de Feminicidios de la XXXIV Legislatura es un tema de vital importancia que habrá de atenderse con puntualidad, sostuvo la diputada local Jocelyn Patricia Fernández Molina al formalizarse esta comisión que será presidida por su persona.

"Vivimos tiempos en los que mucha gente, hombres y mujeres no consideran la vida de las mujeres como importante, la ven como que si fueran bienes de los cuales pueden disponer, lamentablemente cuando nosotros instalamos esta legislatura, sucedió un caso que cimbó a la sociedad nayarita, no debería de existir ninguno, decirles que hemos estado dando un seguimiento muy puntual a la familia de la doctora Norma Judith, la hemos estado acompañando a distintas diligencias a la fiscalía, es tarea de la comisión dar un acompañamiento integral a las víctimas".

En este sentido Fernández Molina indicó que han dado paso ya a ciertas reformas que la legislación necesita para ser más eficaz sobre todo en materia de reparación del daño.

"Evitar que esos presuntos feminicidas que en su momento fueran declarado culpables se escapen de reparar el daño a las víctimas de estas personas que lamentablemente pierden la vida de una forma tan cruel, este sujeto está enfrentando hasta 75 años de prisión, y una multa de mil 600 UMAS; así que una vez instalada esta comisión

vamos a pedir una reunión de todo la comisión con el fiscal y también con el coordinador de la comisión estatal de atención a víctimas que también es un tema importantísimo, nosotros como comisión que nos toca legislar, revisar que toda la legislación este hecha de manera eficaz que tenga perspectiva de género pero sobre todo dar un acompañamiento integral de las víctimas. Yo tuve la fortuna de conocer a la doctora Judith de manera personal. Una pérdida muy grande no solamente para su familia si no para sus pacientes, para sus alumnos era una persona muy querida".

"Quiero decirles que la legislatura pasada hizo un gran trabajo sin duda, tuvieron muchos avances, pero todo es perfecto, nosotros queremos enfocarnos mucho en el tema de la reparación para las víctimas, ahorita por ejemplo creemos que es importantísimo también en el caso de la doctora que dejó a una hija, que aun cuando es menor de edad pues es una jovencita que seguramente pues ella planeaba transcurrir su vida con su madre, y si bien es cierto nadie puede suplir a una madre a un hermano, esposa, una hija tenemos nosotros que como legisladores dar las garantías legales en papel, por escrito, en el código penal para que, esto no quede no solamente impune sino que también tenga una reparación por parte del agresor; hay que recordar que ellos son víctimas de un acto perpetrado por alguien que ocasiona que esa persona ya no viva, la reparación tiene que tener una tonalidad que vaya a una reparación en los económico, que hasta ahora no sucede".

¡Únete y SALVA A LAS BALLENAS!



Tu donativo hará posible apoyar 6 proyectos para la conservación de la ballena jorobada y los ecosistemas marinos de la Bahía de Banderas:

1. Educación ambiental
2. Vigilancia del avistamiento de ballenas
3. Campaña Bahía Cero
4. Cultivo y monitoreo de corales
5. Rescate de ballena enmalladas
6. Recuperación de redes fantasma

META
1 MILLÓN
de pesos



www.fonnor.org/sumate/

Si lo requieres, FONNOR emite recibo deducible de impuestos.

@nadoporlasballenas





Escuelas con Agua, la iniciativa que suma a reducir la brecha de acceso al agua para los estudiantes en México

* A través de esta iniciativa de Fundación Coca-Cola México, Embotelladora del Nayar, Fundación Álica y la Industria Mexicana de Coca-Cola, estudiantes y comunidades escolares en todo México se beneficiarán con acceso al agua limpia, y desinfectada, gracias a esta innovadora iniciativa

* De acuerdo con el censo de la Secretaría de Educación Pública, SEP, 2023, más de 17,000 escuelas primarias y secundarias públicas en México cuentan con acceso limitado al agua

Redacción

Fundación Coca-Cola México (FCM), Embotelladora del Nayar, Fundación Álica y el resto de la Industria Mexicana de Coca-Cola (IMCC), junto a sus aliados Rotoplas e Isla Urbana, presentaron la iniciativa, "Escuelas con Agua", la cual, a través de la instalación de sistemas de Captación de Agua de Lluvia (SCALL), permite a escuelas con acceso limitado al agua poder contar con este recurso y almacenarlo para temporadas de sequía.

A través de esta iniciativa, la FCM, Embotelladora del Nayar, Fundación Álica y el resto de la Industria Mexicana de Coca-Cola, fortalecen su compromiso para no solo facilitar el acceso a un sistema básico, sino también ayudar a capacitar y empoderar a futuras generaciones sobre la importancia del agua y su uso responsable. Esto se realiza a través de talleres y comités que involucran a estudiantes, docentes y padres de familia para asegurar un impacto duradero en las comunidades escolares de todo el país.

Desde su operación en 2021, la iniciativa "Escuelas con Agua" ha instalado 319 SCALL en escuelas públicas desde nivel básico a medio superior, mejorando las condiciones de acceso al agua en zonas y regiones donde las condiciones climáticas y de infraestructura representan un reto ante una distribución continua del suministro local.

En el evento de lanzamiento, realizado en una de las escuelas beneficiadas, en el Estado de México, Rodrigo Ferri Cano, Director de la Fundación Coca-Cola México, comentó: "Escuelas con Agua" es nuestra iniciativa líder y nos emociona poder compartir sus alcances, ya que a la fecha hemos beneficiado a más de 100,000 estudiantes con acceso al agua, quienes no solo han aprendido a usar responsablemente el recurso, sino que han buscado transmitir esta información a sus familias. Sabemos que esto es solo el comienzo, seguiremos trabajando y sumando aliados para lograr un mayor impacto en este tema."

Lourdes Semaan Bissar, representante de la Industria Mexicana de Coca-Cola, confirmó que durante el ciclo escolar 2024-2025, la iniciativa habrá llegado a 30 estados de la República Mexicana, con lo que se ayudará a reducir la brecha de acceso al agua en las escuelas públicas del país, con soluciones basadas en la naturaleza que busca ser una gran contribución para que las escuelas no cierren por falta de agua.

En el Estado de Nayarit, 9 "Escuelas con Agua", han sido instaladas a la fecha gracias al trabajo colaborativo entre FCM, Embotelladora del Nayar, Fundación Álica, y el resto de la Industria Mexicana de Coca-Cola en presencia



de representantes y supervisores de la secretaría de educación.

Sobre el beneficio de la instalación de estos sistemas, Ana Paula Mejorada, Directora del programa de Escuelas de Isla Urbana comentó: "Cada Sistema de Captación de Agua de Lluvia (SCALL) recolecta entre 500,000 y 1 millón de litros de agua durante un año. Gracias a esto, la escuela puede asegurar un suministro continuo de 3 a 5 meses. El diseño del sistema nos permite asegurar que el agua que llega a los tinacos de suministro, es totalmente apta para el lavado de manos y uso de sanitarios."

Gracias a la tecnología de Rotoplas, Alejandro Segovia Ramirez confirmó que: "Los SCALL incluyen un medidor de flujo satelital que permitirá monitorear en tiempo real tanto la cantidad de agua en captación, así como cualquier problema de funcionamiento que puedan tener. Esto nos permite asegurar que tendrán un funcionamiento óptimo y en dado caso, permitimos intervenir de manera pronta a la reparación de un desperfecto."

"Escuelas con Agua" es posible gracias a la suma de esfuerzos de Fundación Coca-Cola México y los 8 embotelladores de la Industria Mexicana de Coca-Cola: Arca Continental, Coca-Cola Femsá, Bepensa Bebidas Corporación RICA, Embotelladora de Colima, Grupo Embotellador Nayar, Corporación del Fuerte Bebidas Refrescantes de Nogales, junto a Jugos del Valle y Santa Clara; y sus aliados.

Acerca de Fundación Coca-Cola México Como el ente encargado de las acciones sociales de Coca-Cola México, la Fundación Coca-Cola México ha estado comprometida durante más de 25 años en generar un impacto medible y perdurable en el país. Su principal objetivo estratégico es proporcionar agua segura para los mexicanos, a través un acceso sostenible y promoviendo su uso responsable, mediante la implementación de iniciativas innovadoras. Para más información, visite:

<https://www.coca-cola.com/mx/es/fundacion-coca-cola>

Acerca de Escuelas con Agua

Nacida como una iniciativa de Fundación Coca-Cola México, "Escuelas con Agua", tiene como objetivo proporcionar acceso a agua limpia y promover prácticas de higiene en las escuelas, por medio de la instalación de Sistemas de Captación de Agua de Lluvia, en estas, a lo largo de todo el país. Buscando ayudar a las futuras generaciones a liderar con una conciencia del uso responsable del agua. Hasta la fecha, se ha beneficiado a más de 60,000 estudiantes. Para más información, visite:

[coca-cola.com/mx/es/offerings/fundacion-coca-cola-mx/escuelas-con-agua](https://www.coca-cola.com/mx/es/offerings/fundacion-coca-cola-mx/escuelas-con-agua)

Acerca de Embotelladora del Nayar Embotelladora del Nayar con presencia de más de 70 años en el Estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco es la embotelladora de coca cola en la región principal empleador y con más de 3 mil colaboradores produciendo, distribuyendo y colocando los productos del portafolio Coca Cola.

Acerca de Fundación Álica Principal ente social en el Estado, apoyador de las empresas que conforman el Grupo Empresarial Álica en programas sociales, de desarrollo y culturales; la fundación de Embotelladora del Nayar.

Acerca de Industria Mexicana de Coca-Cola

La Industria Mexicana de Coca-Cola está conformada por Coca-Cola de México, ocho grupos embotelladores - Coca-Cola FEMSA, Arca Continental, Bepensa Bebidas, Corporación RICA, Embotelladora de Colima, Embotelladora del Nayar, Corporación del Fuerte y Bebidas Refrescantes de Nogales - Jugos del Valle-Santa Clara y nuestras plantas de reciclaje, IMER y PetStar. La labor conjunta de estas empresas ha permitido que nuestros productos lleguen a tus manos. En conjunto las empresas de la Industria Mexicana de Coca-Cola generamos más 850mil puestos de trabajo directos e indirectos.

Para más información visita www.coca-colamexico.com.mx

Síguenos en Twitter: @SomosCocaCola.

Facebook: @SomosCocaCola
LinkedIn: the-coca-cola-company

Acerca de Rotoplas Grupo Rotoplas S.A.B. de C.V. es la América líder en América que provee soluciones para el almacenamiento, conducción, mejoramiento, tratamiento y reciclaje del agua. Con 45 años de experiencia en la industria y 19 plantas en operación en América, Rotoplas tiene presencia en 14 países y un portafolio que incluye 27 líneas de productos además de servicios. Grupo Rotoplas cotiza en la Bolsa Mexicana de Valores bajo la clave de pizarra AGUA*.

Con la aprobación de Nayarit Formalizan el traspaso de la Guardia Nacional a la SEDENA

* Con una votación de 24 legisladores a favor contra 6 de la oposición, se repitió la historia de lo sucedido el pasado 11 de septiembre cuando fue aprobada la reforma constitucional al Poder Judicial

Redacción

La reforma para formalizar el traspaso de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) alcanzó el número de aprobaciones en congresos estatales para ser declarada constitucional.

Con el aval de 18 congresos, todos con mayorías de Morena y aliados, la reforma puede dar su siguiente paso antes de llegar al Diario Oficial de la Federación (DOF).

Las entidades que ya la votaron son Baja California, Chihuahua, Campeche, Ciudad de México,

Colima, Durango, Guerrero, Morelos, Nayarit, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tabasco, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Zacatecas.

En el caso de Nayarit el Congreso se sumó este jueves a la aprobación en cadena de otros legislativos estatales, para que sea constitucional la reforma que integra a la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional.

Con una votación de 24 legisladores a favor contra 6 de la oposición, se repitió la historia de lo sucedido el pasado 11 de septiembre cuando fue aprobada la reforma constitucional al Poder Judicial.



En Tecuala

Continúan construcción del nuevo puente de El Filo

* Esta obra beneficiará a más de 14 mil 500 habitantes al facilitar la comunicación entre poblados cercanos, como Milpas Viejas, La Presa, San Felipe Aztatán, Coastecomatillo, Huachotita, El Arrayán, El Limón, El Macho y Antonio R. Laureles

Redacción

El Gobierno del estado, a través de la Secretaría de Infraestructura, lleva a cabo la construcción del puente "El Filo", ubicado en el kilómetro 1+800 del camino que conecta el entronque carretera Ramal Milpas Viejas con el entronque carretero Tepic-Mazatlán, en el municipio de Tecuala.

El puente es fundamental para potenciar el desarrollo y la conectividad entre las comunidades. Gracias a esta obra, las y los habitantes tendrán acceso constante a servicios de salud, podrán adquirir artículos esenciales y satisfacer sus necesidades diarias.

Esta obra beneficiará a más de 14 mil 500 habitantes al facilitar la comunicación entre poblados cercanos, como El Filo, Milpas Viejas, La Presa, San Felipe Aztatán,

Coastecomatillo, Huachotita, El Arrayán, El Limón, El Macho y Antonio R. Laureles. El nuevo puente permitirá un cruce seguro del río Acaponeta durante la temporada de lluvias, impulsando la economía local y proporcionando una vía de comunicación que garantizará una conectividad óptima para el traslado de personas, productos y mercancías hacia la cabecera municipal de Tecuala. Esto mejorará significativamente el desarrollo tanto local como estatal.

Además, la construcción del puente ofrecerá beneficios económicos y sociales al reducir los tiempos de viaje, fomentar el turismo local y mejorar el acceso a servicios e infraestructura en ambos lados del río. En resumen, esta obra contribuirá al progreso y al bienestar general de nuestro estado.



Nayarit
NUESTRA DIGNIDAD Y COMPROMISO

1 SEPTIEMBRE, MES DEL TESTAMENTO

¿Por qué hacerlo?

El patrimonio de una persona es fruto de su esfuerzo, tanto físico como mental, por lo que tiene el derecho de decidir a quién quiere destinarlo.



Rumbo al Mundial 2025

Pule Donovan Carrillo nuevas coreografías ante público mexicano

* El patinador artístico sobre hielo se presentó con música de Luis Miguel; en marzo próximo buscará su pase a Juegos Olímpicos de Invierno 2026

MERIDIANO DEPORTES | Ciudad de México

El seleccionado nacional de patinaje artístico sobre hielo, Donovan Carrillo Suazo, concluyó la noche de este miércoles su participación en una competencia nacional en Puebla...

"Súper contento, estar compitiendo en México me motiva mucho, es bueno siempre para mí probar mis programas cuando estoy en México, porque me ayuda a tener un panorama más claro de las cosas que puedo ir implementando a lo largo de la temporada...

El mexicano tuvo en dicho evento su segunda presentación con las nuevas rutinas, que incluyen los cambios marcados por la Unión Internacional de Patinaje sobre Hielo (ISU)...

"El mayor cambio ha sido con los giros, los molinetes y estamos todavía terminando de hacer ajustes para buscar la mayor cantidad de puntos en estos elementos, vamos bien, estamos en un 95 por ciento de la capacidad total...

Donovan Carrillo tendrá dos competencias internacionales más, la primera en octubre, en Estados Unidos y la segunda en noviembre, en Alemania...

"En 2025 tenemos el Campeonato Cuatro Continentes (4 al 9 de febrero en Seúl, Corea) y el Campeonato Mundial (del 25 al 30 de marzo, en Boston, Estados Unidos)...

En sus nuevas coreografías, Carrillo Suazo presentó un programa largo con un mix de música mexicana interpretada por Luis Miguel,



que recibió una gran ovación por parte del público y un programa corto al ritmo del tema "Hip hip chini chini", con una coreografía inspirada en un número de baile de salón.

"Desde hace muchos años yo quería patinar esta canción, porque en alguna ocasión vi hacerla a una patinadora americana, cuando estaba en la búsqueda de programas se la propuse a mis entrenadores y les pareció buena idea...

En Italia México se alista para el Campeonato Mundial de Gimnasia Aeróbica

* El equipo nacional competirá en las modalidades individual, pareja y trío en el evento que se realizará en la ciudad de Pesaro

MERIDIANO | Ciudad de México

La selección mexicana de gimnasia aeróbica participará en el Campeonato Mundial de la disciplina, en Pesaro Italia.

La selección mexicana de gimnasia aeróbica se encuentra lista para competir en la edición número 18 del Campeonato Mundial de la disciplina, que se llevará a cabo del 27 al 29 de septiembre en la Vittriforo Arena en Pesaro, Italia...

Liderados por el multimediático nacional Iván Veloz Velázquez, nuestro país competirá en la modalidad individual en la que participarán, además de Veloz, Fernanda González y Mario Nava...

En la modalidad pareja, Elizabeth Quintero y Mario Nava se harán presentes en el escenario de la Vittriforo Arena en busca de conquistar lo más alto del podio...

Luego de dos días de completar los entrenamientos oficiales, la delegación nacional, dirigida por los entrenadores Martha Rodríguez y Saúl Castorena, arrancará las competencias este viernes 27 de septiembre...

Después de 25 años, el Campeonato Mundial de Gimnasia Aeróbica regresó a Italia reuniendo a 350 gimnastas de 37 países en una competencia que determinará las naciones que se clasifican para los Juegos Mundiales 2025.

De cara a los World Games 2025 Destaca Laura Burgos

apoyo de la CONADE para el muaythai

* La vigente monarca del orbe en -54 kilogramos formó parte de los deportistas reconocidos por la institución con estímulos económicos por su título mundial

MERIDIANO DEPORTES | Ciudad de México

La seleccionada nacional de muaythai, Laura Burgos López, destacó el rol de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE) en el reciente desarrollo y apogeo de dicha disciplina en el país...

"Ha sido toda la diferencia formar parte ahora de la CONADE porque somos relativamente un deportista nuevo para esta institución. Tener su apoyo ha sido clave para poder lograr todos los resultados que tenemos en estos momentos...

"Les quiero agradecer por todo su apoyo y haberme hecho sentir parte de una organización que pone al atleta a México", dijo en el marco de la ceremonia de Entrega de Estímulos por Resultados Destacados en Campeonatos Mundiales, Juegos Olímpicos y Paralímpicos París 2024.

La originaria de Nuevo León hizo historia al consagrarse monarca de la categoría -54 kilogramos en el Campeonato Mundial de Muaythai Patras 2024, pues fue la primera medalla de oro para un mexicano en este tipo de competencia...

"Estoy muy feliz de que nos entreguen un estímulo económico, es de ayuda en todos los gastos que hay que hacer en la preparación, pero también significa mucho tener la validez y sentirte respaldado por tu país. Creo que eso es lo más importante...

"Siempre estoy encantada de visitar las instalaciones de la CONADE, además de estar aquí junto a atletas que he admirado siempre, poder conocer a la directora general para mí es un honor. Entonces muy feliz de estar aquí compartiendo", reflexionó.

Actualmente ubicada en el primer puesto del ranking mundial de su división, Burgos López competirá este fin de semana en el Campeonato Panamericano de la especialidad, en Canadá, aunque su gran objetivo es coronarse en los World Games Chengdu 2025...

"Hay muchos planes para 2025 porque son los World Games. La primera vez que fui conseguí plata, pero tengo esa espinita de regresar por el oro; estoy en el número uno del ranking mundial, lo que prácticamente me tiene clasificada, pero no significa que me voy a sentar a esperar, estoy haciendo todo para obtener más puntos y llegar lo mejor preparada para ganar el primer oro del muaythai mexicano en esta justa.

Advertisement for Telcel 5G featuring smartphone offers from ZTE, Motorola, Realme, Xiaomi, and Oppo. Includes 'Amigo Kit' logo and 'Llévate los mejores smartphones, recarga \$100 y te regalamos \$200 más'.

Footnote text at the bottom of the page providing details about the promotion and terms of service.